



対象は、地方整備局において当該期間に契約された100万円以上の工事。随意契約は除く

率(応札金額の予定価格に対する割合)は、
平均落札率・3%以下
も88・4%

月	未満応札 (%)
1月	10
2月	35
3月	80
4月	20
5月	10
6月	5

国交省 入札価格5%程度上昇

低入基準価格引上が効果

た。	た。
された100万円	応札額は予定価格と調査基準価格の近辺に偏る傾向があり、改正前の3ヶ月と改正後の6ヶ月の契約状況を比較すると、調査基準価格に近い価格で応札する参加者の応札額が、予定価格の80%程度急増した安値受注に対応
かうらうけ	かうり98.2%以上がった。されば、予定価格の80%未満で応札する参加者の割合が3ヶ月は約13%だったのが、6月には5%まで下がった。80%未満の落札者の割合も約18%から約8%まで大きめに低下している。国交省は、06年以降に
6	するため、調査基準価格を下回ると実質的には受注できなくなる「施工体制確認型総合評価方式」を導入するなど厳しい姿勢を示してきた。その後、75%程度だった調査基準価格がリギリに応札者が集中するようになつたが、その調査基準価格で
150 130 135 140 145 150	は品質が確保できないおそれがあると判断し、調査基準価格の引き上げに踏み切った。今回の調査結果は、こうした取り組みに応札者が反応した結果とみられる。が反応した結果とみられる。調査基準価格を引き上げて落札率を上昇させられることが、建設業界の運営に正価格での応札にもつながらうそうだ。